

c) El que haya perdido su identidad será un objeto.

## ENSAYO

**Tema 1 :** Apoyándose en sus conocimientos sobre el régimen franquista, diga cuáles son las ventajas de la Monarquía Constitucional para la España de hoy.

El franquismo era un régimen esencialmente dictatorial. Lo sustituyó en 1978 la Monarquía constitucional ¿Qué ventajas tiene este último, en comparación con el franquismo, para la España de hoy ?

La falta de libertad en toda su expresión caracterizó al franquismo ; de ahí el malestar sociopolítico y económico de los españoles en aquel entonces. Al revés, la Monarquía constitucional trajo para la España de hoy muchas ventajas.

La mejor de todas estas ventajas es esencialmente la Democracia. La España democrática de hoy es más libre. La expresión de esta libertad es plural y la estabilidad del país es notable.

En lo político, hay muchos partidos y cada uno puede aspirar a la presidencia del Gobierno Central : el rey ya no es el monarca con poderes absolutos ; sólo tiene un papel simbólico.

En lo Administrativo, la constitución de la España de hoy garantiza la autonomía a las regiones. Así, cada pueblo está cerca de la Administración a través de la descentralización y goza de una total dilatación cultural, política y económica.

En lo económica, cabe señalar que España, hoy, conoce un estado de bienestar merced a la apertura del país bajo la Monarquía constitucional.

En definitiva, podemos decir que la Monarquía constitucional trae muchas ventajas a la España de hoy. Estas ventajas son políticas, sociales económicas, administrativas y culturales. Merced a la Monarquía constitucional, es hoy un país de paz y conoce un estado de bienestar.

## CORRIGES BAC 2008

## COMENTARIO DIRIGIDO

Annales Brainprepa ([www.brainprepa.com](http://www.brainprepa.com)) Centre national de préparation des concours

- 1) En su Carta del viernes, día 5, el arzobispo de Pamplona exige a los miembros de ETA y a la comunidad vasca que expresen de alguna manera su arrepentimiento y pidan perdón a las víctimas de sus actuaciones.
- 2) Los detalles que indican el recurso para llegar a una paz duradera son :
  - La renuncia por ETA al terrorismo como medio ordinario de acción política de forma definitiva del recurso a la violencia como instrumento de acción y presión política.
  - La distanciamiento de forma definitiva del recurso a la violencia como instrumento de acción y presión política.
- 3) El arzobispo recomienda a la sociedad que no rebaje su firme rechazo moral contra todo intento de someterla por métodos violentos. Además, nosotros recomendaríamos que la sociedad no participe en ninguna actividad de ETA, que denuncie y condene públicamente sus actuaciones.
- 4) Las violentas actuaciones de ETA, con las autonomías, no me parecen justificadas porque primero, los vascos tienen y gozan de una amplia libertad política, económica, cultural y lingüística y porque el País Vasco es más importante en el sistema de autonomías que es un sistema de autonomías que es un sistema de solidaridad en la descentralización que lo será cuando se separe de España.

## ENSAYO

La violencia es el recurso a la fuerza destructiva para obtener algo. La problemática consiste en saber si en un país democrático, es normal hacer recurso a la violencia para obtener un privilegio político.

Normalmente, la democracia excluye el uso de la violencia. Propugna el respeto de las diferencias y da valor a la opinión de la mayoría. Por eso, el recurso a la violencia para obtener privilegios políticos es la negación de las bases fundamentales de la democracia y no es aceptable.

Sin embargo, debemos relativizar esta problemática pues en muchos países que se dicen democráticos, las prácticas políticas no son, en realidad, democráticas. La falsedad de las reglas del juego democrático es el germen de la violencia como medio de reivindicación política. En este caso, la violencia aparece como un medio de reivindicación y de liberación en un sistema donde la democracia es una ilusión.

En conclusión, afirmamos que la violencia y la democracia son dos términos antitéticos, que en un sistema democrático, un privilegio político no se obtiene por la violencia (con al que se respete las reglas del juego democrático).

### **TRADUCCION**

- 1- L'objectif immédiat – répète l'archeveêque – est qu'ETA et ses collaborateurs renoncent définitivement aux attentas et aux menaces comme instrument d'action politiques. La consolidation de la paix sera possible seulement quand ceux qui ont cru en la légitimité et en l'utilité de la violence reconnaîtront qu'ils se sont trompés et qu'ils ont mal fait en violant et en piétinant les droits basiques de leurs victimes.
- 2- No se puede construir la paz en la violencia y en los rencores.
  - Hace falta que los países africanes se agrupen si quieren desarrollarse.
  - El fenómeno de la emigración está vaciando Africa de su juventud.

### **CORRIGES BAC 2009**

#### **I- COMENTARIO DIRIGIDO**

- 1- En el texto, Los ayuntamientos son escandalosamente débites en competencias y recursos financieros. El ayuntamiento representa para el ciudadano la garantía de su bienestar.
- 2- Fueron compensados los ayuntamiento porque, hace tres años, hubo la supresión del impuesto de actividades económicas. El dinero de dicha compensación servirá para mitigar l&a difícil situación financiera de los municipios.
- 3- En el texto, los dominios de intervención de los municipios son : la inmigración, el medio ambiente, medidas contra la violencia de género, etc. la intervención de los municipios en estos dominos está bien. Es una intervención social que toma en cuenta las preocupaciones sopciales de los ciudadanos. También es humanitaria: su preocupación es la protección del hombre.
- 4- Es urgente reformar el modelo de financiación de los municipios porque, según el texto, los municipios asumen tareas supletorias que son sociales y porque el porcentaje